Pyrénées-Orientales : bientôt une section para-foot adapté à Cabestany



Sport, Football, Perpignan



Publié le 23/04/2021 à 21:37 , mis à jour le 24/04/2021 à 19:42



Une journée portes ouvertes a réuni de jeunes sportifs du club de football et ceux de l'Institut médico éducatif (IME) Aristide-Maillol, Association Joseph-Sauvy, en situation de handicap mental léger, dans la perspective prochaine d'officialisation de la section.



Sur l'un des terrains de la Germanor, Gaëlle Villagorde, conseillère technique fédérale au Comité départemental du sport adapté (CDSA66), enregistre l'arrivée des jeunes garçons et filles du Cabestany olympic culturel (COC) et de l'Olympic club perpignanais (OCP) venus rencontrer leurs homologues sportifs de l'IME. À ses côtés, Christophe Salmeron, président du club de foot de Cabestany, Vincent Grisorio, secrétaire général du district des P.-O. de la Fédération française de football (FFA) et Jara Munoz, éducateur sportif spécialisé au club de Cabestany. "Vingt participants sont présents et nous avons dû en refuser une cinquantaine d'autres par mesure sanitaire, déclare Gaëlle. L'engouement pour la création de cette section est énorme. Nous espérons beaucoup étendre cette nouvelle structure dans de nombreux clubs. Elle répond à un besoin crucial pour ces jeunes. Ils sont au sein de l'IME jusqu'à 21 ans maximum. À l'issue, soit ils sont capables d'accéder à l'emploi, soit ils sont dirigés vers des foyers de vie. Le rôle de notre comité est de travailler à leur autonomie et leur intégration dans la société. Le fait d'être affilié à une fédération sportive va leur permettre de voir les portes des clubs s'ouvrir à leurs aspirations. Ce sont des jeunes très attachants, qui s'intègrent facilement aux autres et font preuve d'une très grande implication".

Porté par Jara Munoz, le projet de cette nouvelle section affiliée à la Fédération française du sport adapté (FFSA) est en cours. Il est soutenu par les Établissements sociaux et médicaux sociaux (ESMS), le Comité départemental de sport adapté (CDSA66) et ses membres de la commission football, le District de foot 66, la commune, ainsi que le Département par le biais d'une subvention.

Reconnu pour son savoir-faire et ses compétences sur les plans sportif, éducatif, associatif et de formation, le COC football a reçu le label École de foot décerné en 2017-2018 par la FFF ; il est reconduit cette année pour trois ans.

"Nous avons profité de la période de confinement pour réfléchir sur le développement de nouveaux projets, notamment au niveau éducatif et sportif, précise Jara Munoz. Nous avons observé et constaté les difficultés de ces jeunes en situation de handicap à s'intégrer dans des clubs ordinaires. Il n'y a actuellement aucune section sport adapté dans les clubs du département et trois ou quatre seulement en Occitanie". Par groupe, durant la journée, les jeunes sportifs ont découvert différents ateliers alliant motricité, technique et finition, ainsi que des activités liées au foot diversifié telles que le foot-pétanque ou foot-golf.

"Une seconde journée est prévue samedi 5 juin qui nous permettra d'accueillir tout le monde pour un grand moment de partage. Dès septembre, nous souhaitons proposer des entraînements réguliers et inscrire une équipe dans les championnats départementaux, régionaux et nationaux de la FFSA".